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参加状況 

参加者 88 

アンケート回収 83 

回収率 0.94   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職種 

一般 14 

介護職 14 

看護師 13 

ケアマネ 6 

言語聴覚士 3 

作業療法士 9 

社会福祉主事 1 

精神保健福祉士 1 

福祉関係 15 

保健師 3 

理学療法士 5 

臨床検査技師 1 

医師 2 

 

 

 

 

 

 

年代 

20代 17 

30代 15 

40代 19 

50代 22 

60代 12 

70代 3 

 

男女比 

男性 23 

女性 65 

 

 

 

 



 

参加のきっかけ 

講習会の内容 68 

講師にひかれて 18 

無料だから 8 

その他 11 

無記入 1 

 

その他の内容 

どのような内容なのかしりたくて 

上司のすすめ 

同僚のすすめ 

家族に認知症を抱えているから 

認知症を少しでも理解したくて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

満足度                              

大変満足 42 

満足 35 

普通 2 

不満 0 

無記入 4 

 

今後も参加したいか 

 

 

 

はい 78 

いいえ 0 

無記入 5 

講習会を知ったきっかけ 

センターＨＰ 7 

水俣市報 5 

芦北町報 6 

津奈木町報 2 

その他 61 

無記入 2 

 

その他の内容 

熊本県からのお知らせ 

熊本県言語聴覚士会ＨＰ 

知人からの情報 

ケアマネ協会からのお知らせ 

職場にて 

地域リビングにて 

センター広報誌 

ＯＴブロックからの案内 

ＯＴブロック勉強会 

口コミ 

センターより直接案内にて 

球磨圏域ケアマネ連絡協議会の案内 

 

 



【感想】 

【内容について】 

とても解りやすい内容の話だった 

視点を変えるだけでケアの内容も関わりも変わり対象者の症状緩和につながることを実感した 

資料が見やすく内容も解り易かった 

基本から解りやすくとても感動した 

認知症のイメージができた 

事例などの提示があり、解りやすくためになった 

とても勉強になった 

とても興味・関心のある内容だった 

解りやすい説明で理解しやすかった 

「認知症の本当の理解」のテーマの意味が少しでも理解できたように思う 

実技が入って解り易かった 

実技、ビデオと多彩な内容で楽しく聞くことができた 

解りやすくて、頭の整理ができた 

スライドが解り易かった 

スタッフやご家族へ説明する際の参考になった 

解りやすい話し方、アイデア、工夫があり、とても聞きやすかった 

高齢者を２人抱えているのでとても参考になった 

認知症に関して再確認できる内容であった 

とても解りやすく、映像もあり、利用者を思い浮かべることができた 

解りやすい良い研修だった 

ビデオ、体験をふまえた内容でとても解りやすかった 

事例を交えたとても解りやすい講習会だった 

対応方法に関して事例をたくさん提示してほしかった 

事例を通しての紹介は参考になった 

内容が具体的で解りやすかった 

一般の方にも解りやすい内容であったと思う 

思い当たる内容が多かった 

症状別の具体的な対応についての参考が欲しかった 

具体例についてもっと説明してほしかった 

認知症の種類により症状が違うという説明が解りやすく経験と重ねて考えることができた 

介護者の対応の仕方などもっと詳しく知りたい 

 

【場所について】 

このままで良い 

初めての場所であったが良かった 

会場は良かった 

会場案内をもっといろんなところに貼ってほしい 

室温調節が難しかった 

情報センターの場所案内が必要 

湯の児の方に行ってしまった 

 



 

【時間について】 

土曜の午後、14:00～という設定で参加しやすかった 

このままで良い 

時間が足りなった 

 

【その他】 

寄り添うことをいつも気にして行動していきたい 

対象者の行動をみて、その生きてきた過程を考えることが大切なことだと感じた 

次の機会があればぜひ参加したい 

これまでアルツハイマー型しか知らなかったので驚きだった 

身近に思い当たる症状の人がいるため、参考になった 

今後、高齢者だけでなくいろいろな方々に接していく上での貴重な勉強になった 

認知症の方と接していくにあたり自分の感性を磨き、もっと周囲のことや相手のことに気付けるように、考えるよ

うになりたいと思った 

小川先生の臨床での取り組み、周囲との関わり、考えがみえた気がする 

つみきの家のビデオやその他の言葉、歌など感性を磨く大切さを痛感した 

人の人生を考えさせられたような気がする 

小川先生のブログを覗いてみたいと思った 

参加して、現在の認知症の方との関わりをもう一度振り返ってみたいと思った 

また小川先生の熱い話が聞きたいと思った 

日々のケアを振り返り、人生史をもっとたどってみようと思った 

症状ごとの対応をよく考えることの大事さがわかった 

６０を越え、１０年以上現在の仕事に関わってきたこと、これからのことなど、いろいろ考えさせられた 

今後も人に関わっていきたいと思った 

日々の接し方が正しいのか、正しくないのか、間違っている接し方に気付かされた 

もっと小川先生の話を聞きたかった 

今後のケアに活かしていきたい 

第１回からずっと参加しているが、参加していろんなことを考えることができる 

時間の制約があり準備されていた全てを満足するまで聞けなかったのが残念だった 

つみきの家にとても感動した 

地域にしっかりと広めていきたいと思った 

対象者の歴史を知る、寄り添う大切さを再確認できた 

対象者の人生史をとらえて、想像して、寄り添う、とても大切なことを学んだ 

講演を通して、認知症の見方、考え方、とらえかたを自分なりに考えるきっかけとなり良かった 

症状にとらわれることなく、その人らしくとらえられるようになりたいと思った 

認知症の方に対する考えが変わった 

知識だけでなく人と関わる上での大切なことを気付かされた 

もっと詳しく知りたいという気持ちになった 

将来の介護に対して不安があったが、参加して少し前向きに考えられるようになった 

仕事でのケアに役立てていきたい 

自分がケアを受ける時、この講義の内容を理解された人たちにケアしてほしいと思った 

最後に先生の歌が聞けなかったのは残念だった 



 

【今後の講演・講習会への希望】 

認知症の家族への具体的な介護・ケア 

認知症の住宅改修 

住宅改修 

認知症の方を抱える家族との関わり 

内臓系の病気 

認知症の原因について 

認知症関連 

在宅生活支援のための介護技術 

環境改善の具体的方法 

 

 

その他の意見 

もう少し早く連絡がほしい 

次回を期待している 

質問の時間がもっと欲しかった 

 


